

el Periódico de Castellón

Mediterráneo

20

jueves

Hoy en la Sala Varadero

► Página 43

Corredor mediterráneo
en Castellón



Raquel Sánchez,
ministra de
Transportes

«El corredor mediterráneo está sujeto a cambios y a una mejora constante»

LOS SANITARIOS RESPONDEN A LA CONSELLERA ANA BARCELÓ

CASTELLÓN Y SOCIEDAD ► Páginas 9, 10 y 42

Sanitat no encuentra médicos porque «ofrece malos contratos»

Lamentan que muchos prefieran irse a la privada o trabajar en el extranjero



Los tests en farmacia no logran frenar el colapso en primaria

El covid mantiene a raya la gripe como sucedió durante el pasado invierno

(Fitur)

Castellón confía en que el turismo se recuperará en 2022

El regreso de los festivales, la Ruta de Sabor y el cicloturismo son las bazas de la Diputación

Colomer apuesta por diversificar la oferta y dice que Castellón no acude a la feria «a pasar el rato»

El aeropuerto vuelve a activar la ruta a Sevilla desde el día 2 de mayo hasta el mes de octubre

JAVIER VILAR

El presidente de la Diputación y alcaldes de la provincia durante una demostración de los cocineros con estrella Michelin.

TEMA DEL DÍA ► Páginas 2 a 5

DESCUBRIMIENTO

► Página 23

Serra d'Espada
Tesoro paleolítico



CHALER DIMITE Y EL ALCALDE CESA A FIBLA ► Páginas 20 y 21

La cabeza del cordero hace estallar el pacto de gobierno en Vinaròs

INCENDIO

► Página 29



Moncada: Mueren seis ancianos de una residencia

Hoy en **Medi tv** CASTELLÓN MEDITERRANEO Directo para retransmitir el acto del Corredor y, por la tarde, conexión desde Fitur 2022

DESCUBRIMIENTO DE GRAN RELEVANCIA HISTÓRICA Y PATRIMONIAL

Tesoro paleolítico en el Espadà

Arqueólogos de la Generalitat acreditan la importancia de este hallazgo realizado por varios integrantes del Espeleoclub la Vall en dos cuevas de Aín y Eslida, donde encontraron dibujos realizados hace unos 14.000 años

MÓNICA MIRA
comarcas@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

Un grupo de espeleólogos de la Vall d'Uixó ha realizado un descubrimiento de gran relevancia de lo que podría considerarse un tesoro prehistórico. En un par de sus habituales incursiones en cuevas de la provincia, dieron con dos representaciones de arte rupestre propias del Paleolítico. Un hallazgo que ya ha sido acreditado y documentado por un equipo de arqueólogos de la Generalitat, dada la trascendencia de su conservación.

La historia de esta noticia comenzó en junio del 2020. Dos integrantes del Espeleoclub la Vall, Joanmi Masip y Hèctor Cardona, se adentraron en la Cova de la Penya de Eslida. En su interior, identificaron «una serie de rayas muy finas, paralelas con otras cruzadas, que llenaban completamente la superficie, de cerca de 1 m²». Detallan sobre este primer hallazgo que «están sobre un soporte de piedra descompuesta por la humedad, de manera que son muy frágiles».

Marcas «muy frágiles»

El segundo descubrimiento se produjo el 20 de octubre del 2020. En esa ocasión, quienes entraron en la Covatilla de Aín fueron Anna Nebot, Cristina Canós y Joanmi Masip. Vieron en una zona una «gran cantidad de marcas que, a primera vista, parecen hechas con los dedos de las manos en el techo». Indican que «son muy frágiles, porque están impresas sobre un techo de piedra descompuesta arcillosa con la consistencia del barro». Ocupan una superficie de más de 10 m². Un detalle que les llamó la atención fue que «las marcas de los dedos son muy pequeñas, por lo que parecen de niños».

Conscientes de la importancia de ambos descubrimientos y como suelen hacer ante cual-



Arte paleolítico > Integrantes del Espeleoclub la Vall encontraron en dos incursiones en sendas cuevas de Aín y Eslida arte rupestre del Paleolítico.



Prehistoria > Detalle de los dibujos encontrados en las cuevas.

La primera hipótesis apunta a que podrían datar del Paleolítico Superior avanzado, en el Magdaleniano

quier hallazgo, los espeleólogos informaron a los arqueólogos Josep Casabó, del Servicio de Inspección del Patrimonio de la dirección territorial de Castellón de la Conselleria de Cultura; y a Rafa Martínez, del Institut Valencià de Conservació, Restauració i Investi-



Certificación > Los arqueólogos documentan uno de los hallazgos.

gación, para que certificaran su relevancia. Y así lo hicieron.

Las primeras hipótesis apuntan a que podría ser una muestra de «arte rupestre del Paleolítico Superior avanzado, probablemente del Magdaleniano (13.000 o 14.000 años)». Aseguran que de es-

ta época «en la provincia de Castellón solamente se conocen 9 ejemplos», de ahí que insistan en que la importancia de este hallazgo «es muy grande», por lo que esperan realizar un estudio pormenorizado «en cuanto la Conselleria de autorización». ≡